

# Foro Cristiano Mundial

## Boletín de noticias del FCM Setiembre 2024

¡Saludos del Foro Cristiano Mundial (FCM)! Nuestros corazones están llenos de gratitud mientras damos gracias a Dios por el Cuarto Encuentro Mundial, donde los participantes se reunieron bajo el lema “Para que el mundo conozca” de Juan 17:23.

Uno de los mayores regalos de cualquier encuentro del FCM son los increíbles hombres y mujeres que comparten con nosotros sus historias de fe, sus perspectivas teológicas y sus conocimientos bíblicos.

Este boletín destaca la jornada inaugural del Cuarto Encuentro Mundial, en la que la Rvda. Lydia Neshangwe pronunció un elocuente sermón y la Dra. Gina Zurlo ofreció una presentación informativa sobre las tendencias del cristianismo mundial.

Que el mundo conozca las buenas nuevas de Jesucristo a través de nuestro amor y nuestra comunión.



## Culto de apertura:

Durante el culto de apertura, la Rvda. Lydia Neshangwe sentó las bases del Cuarto Encuentro Mundial con un sermón titulado “Asociaciones improbables”. El mismo se basó en Hechos 13:1-3, donde el Espíritu Santo aparta a Bernabé y Saulo para servir juntos en el primer viaje misionero.

La Rev. Neshangwe destacó el enigma que surge de la asociación de Saulo y Bernabé. Ambos tenían caracteres completamente opuestos. Bernabé era creyente desde hacía mucho tiempo; Saulo era en realidad un recién llegado a la comunidad de creyentes. Bernabé tenía una educación básica, mientras que Saulo contaba con un alto nivel de educación. Bernabé se había criado en la patria y la cultura judías; Saulo era de Tarso, donde había aprendido la cultura griega y romana. Era muy probable que entre ellos hubiera diferencias irreconciliables, desacuerdos, conflictos y divisiones. A nivel práctico, teológico, social y espiritual, estos dos no estaban hechos el uno para el otro. Sin embargo, el Espíritu Santo les llamó a servir juntos, a compartir el Evangelio juntos.

El Foro Cristiano Mundial reúne a los grupos de creyentes más insólitos: evangélicos y reformados, ortodoxos y pentecostales, católicos romanos y megaiglesias, de los hemisferios norte y sur, de comunidades perseguidas y de grandes catedrales.

Es el Espíritu Santo quien nos une; es el Espíritu Santo quien nos da el don del otro, para que podamos conocer y experimentar la gracia de Dios a través de los demás. En última instancia, Dios nos reúne con un propósito común: que el mundo conozca a Jesucristo a través de nuestro testimonio y nuestra comunión.



La Rvda. Lydia Neshangwe predica durante el culto de apertura en Accra. Ella es moderadora de la Iglesia Presbiteriana Unida en África Austral (UPCSA) y presidente de la Conferencia de Iglesias de Toda África (AACC).

## **Tendencias en el cristianismo mundial**

Actualmente, la Dra. Gina Zurlo es profesora visitante 'Yang' de cristianismo mundial en la Harvard Divinity School y codirectora del Seminario Teológico Gordon Conwell.

Ella presentó los cambios drásticos producidos dentro del cristianismo en los últimos 150 años. En 1900, aproximadamente un tercio del mundo era cristiano; en 2020, aproximadamente un tercio del mundo es cristiano y para 2050, se estima que aproximadamente un tercio del mundo será cristiano. En 1900, alrededor del 82% de los cristianos vivían en Europa y Norteamérica y el 18% en África, Asia, América Latina y Oceanía. Hoy, el 33% de los cristianos vive en el hemisferio norte y el 67% en el hemisferio sur. El cristianismo se ha convertido en una religión verdaderamente mundial, lo que significa que el idioma, la cultura, los estilos de culto, las prioridades, la teología y la misión se han ampliado para reflejar la diversidad de la familia cristiana.

Otro cambio en el cristianismo involucra a las principales tradiciones. A nivel mundial, el 49% de los cristianos son católicos, el 23% protestantes, el 16% independientes y el 12% ortodoxos. Hoy, el 73% de todos los católicos vive en el hemisferio sur, un cambio drástico para una iglesia que estuvo concentrada en Europa durante 1900 años.

La iglesia protestante constituida en el siglo 16, hoy cuenta con un 44% de protestantes africanos. El contexto es muy diferente del que podían imaginar los reformadores europeos.

El evangelicalismo surgió en el siglo 18 como un movimiento de renovación dentro del protestantismo. También se trasladó al hemisferio sur durante el siglo 20. Aunque Estados Unidos es el país con más evangélicos del mundo, 4/5 partes de todos los evangélicos del mundo son personas de color.

El movimiento pentecostal/carismático surgió formalmente a principios del siglo 20 como movimiento religioso típico del hemisferio sur. Los pentecostales y carismáticos son muy diversos, y se encuentran en el pentecostalismo clásico, como las Asambleas de Dios, el movimiento carismático católico (concentrado en América Latina) y otros movimientos carismáticos que en el plano teológico tienen poca semejanza con las formas más antiguas del cristianismo. Dondequiera que el cristianismo se extendió en el siglo 20, el movimiento pentecostal/carismático lo hizo también.

En su libro publicado en 2018, Lalsangkima Pachuau afirma: «El cristianismo existe entre la pretensión universal de su mensaje y la forma singular de practicar su fe». La presentación de la Dra. Zurlo dio una idea de la inmensa diversidad existente dentro del cristianismo mundial. A pesar de toda la diversidad y la particularidad representadas, los cristianos de todo el mundo están unidos por la fe y por las afirmaciones universales del mensaje cristiano.



La Dra. Gina Zurlo es profesora visitante 'Yang' de cristianismo mundial en la Harvard Divinity School y codirectora del Seminario Teológico Gordon Conwell.



El Rev. Dr. Richard Howell sirve como director del Instituto Caleb en Delhi, India.

## La experiencia africana con el Foro Cristiano Mundial:

El Rev. Dr. Richard Howell publicó una reflexión sobre el Cuarto Encuentro Mundial titulada “La experiencia africana con el Foro Cristiano Mundial: la vitalidad de la fe, la vulnerabilidad del color”.

En su artículo, el Dr. Howell comienza destacando el propósito y la visión del FCM:

“A lo largo de su existencia, el FCM ha forjado un espacio único e inclusivo en el que todas las principales corrientes del cristianismo convergen para reunirse y orar. Este foro representa la expresión más amplia de la fe cristiana, reflejando el notable cambio de la mayoría de las iglesias del hemisferio norte hacia las crecientes y dinámicas comunidades del hemisferio sur. Esta inclusividad refleja la Imago Dei, donde cada persona es valorada y honrada. El Encuentro fue algo más que una conferencia; fue una viva demostración de la hospitalidad y generosidad revelada por el Dios Trino».

También reflexionó sobre el dolor y la injusticia sufridos por las comunidades negras desde la trata transatlántica de esclavos hasta la muerte de George Floyd. Concluyó con una llamada a la acción para las comunidades de fe: “La contradicción de creencias que promueve la vitalidad de la fe al mismo tiempo que la vulnerabilidad del color puede superarse si la comunidad de iglesias obedece activamente la palabra de Dios y defiende los principios del Reino de Dios, la Imago Dei y el discipulado transformador. Al hacerlo, la Iglesia puede encarnar verdaderamente el poder transformador de la fe, promoviendo la justicia, la igualdad y la dignidad inherente a toda persona”.

*...para ser mutuamente confortados por la fe  
que nos es común a vosotros y a mí.*

*-Romanos 1:12*

